



Thématique

Santé



Les réalisations au cours du mandat 2020-2026 :

Dans la continuité des actions menées, dès les premiers jours du confinement lié à la pandémie COVID19. Nous avons assuré la distribution de masques fabriqués par le Club couture, puis de masques de l'ARS et de la Région, accompagné les Aubrysiens dans leurs démarches et achats, créé les conditions d'accueil sanitaire en école, en cantine et au périscolaire, dès la réouverture des classes.

Alors que cette période tourmentée se poursuivait, les hôpitaux ayant posé des organisations pérennes, nous avons mis en place, en partenariat avec le Centre Hospitalier de Valenciennes et l'ADILH (Association Des Infirmiers Libéraux du Hainaut), une journée de dépistage en salle Armel Joly le 7 janvier 2021. Vous avez été très nombreux à répondre positivement démontrant ainsi votre intérêt pour cette démarche qui permettait aussi de se rassurer à la suite de la période des fêtes.

En fil conducteur tout au cours de cette pandémie, des appels téléphoniques et une assistance ont été initiés auprès des personnes vulnérables et de manière générale de tous les habitants exprimant des besoins d'aide,

Pour ce qui concerne le **Plan Communal de Sauvegarde** (PCS), nous avons mis à jour régulièrement le fichier des personnes vulnérables. Cet outil est essentiel lors de l'activation du plan canicule voire par anticipation dès lors que de fortes chaleurs sont annoncées. Dans ses fonctions d'adjoint en charge des questions de santé, Jean Marc Gosselin, appelle, en cas de déclenchement d'un plan canicule, voire grand froid ou autre, chaque personne inscrite sur le fichier des personnes vulnérables afin de connaître leurs soucis, besoins d'aide éventuels et effectuer un rappel des comportements à adopter.

Afin d'être le plus efficace, il s'appuie sur une **veille sanitaire et météorologique** qui permet d'anticiper l'activation des plans. Les alertes sont transmises sur la plate-forme voisins vigilants pour une sensibilisation en direction de tous les Aubrysiens qui ont téléchargé l'application gratuite.

Le **Document d'Information Communal sur les Risques Majeurs (DICRIM)** que nous avons réalisé a été distribué toutes boîtes, en 2025.

Sensibles à la sécurité et à la santé de tous, le **défibrillateur** défectueux situé devant la salle Armel Joly a été remplacé. Une prestation de maintenance régulière, garantissant son bon fonctionnement a été confiée à l'équipementier.

La lutte contre le tabagisme actif ou passif, mais aussi l'incitation à fumer dès le plus jeune âge, avec l'objectif de réduire le risque de développer diverses pathologies sont autant de raisons qui nous ont motivé à délimiter une zone non-fumeur définie aux abords de l'école des mésanges.

Au cours de ce mandat, Jean Marc Gosselin a intégré le **Conseil d'administration de l'association EMERA**, (Ecoute et soutien des Malades, des personnes âgées et de leurs proches Entr'aide des professionnels avec le Réseau médico-social d'Accompagnement) et **participe aux concertations locales organisées par le CLIC** (Centre Local d'Information et de Coordination) du valenciennois.

Nous sommes aussi présents aux **conseils de la vie sociale du Foyer Notre-Dame**.

Lors de ces différentes réunions nous amenons, au tant que de besoin, notre regard par une expertise soignante interne. Un retour est fait en mairie selon les situations ou propositions lors des échanges, notamment sur les possibilités de participation des résidents à des activités associatives et municipales, l'organisation des moments d'échanges entre le foyer et l'école et la création et la mise en œuvre de projets et dispositifs inclusifs.

De manière plus particulière, nous avons accompagné plusieurs villageois en situation sanitaire et/ou sociale délicate, en passant si nécessaire, le relai aux équipes hospitalières spécialisées.

Nous accompagnons toute personne qui en formule la demande pour l'inscription à un système **téléalarme** ou pour le choix d'une **mutuelle**.

Nous participons aux prescriptions alimentaires pour le bien vivre en santé (équilibre nutritionnel, lutte contre l'obésité, grammage des portions selon l'âge, diversité alimentaire, ...) du marché groupé de **restauration collective** concernant plus des deux tiers des communes de Valenciennes Métropole.

L'**Atelier mémoire** animé par Elisabeth Dubois a été conforté et accueille des Aubrysiens toujours plus nombreux. Ces ateliers contribuent à une action de santé publique utile. Au cours de cet atelier les membres font travailler leur mémoire, logique, concentration de manière ludique dans une ambiance conviviale. Ces activités variées stimulent les différentes fonctions cognitives, facteurs permettant de ralentir les maladies neurodégénératives du cerveau.

Dans le cadre des activités portées par le comité sport-loisirs-culture-santé, nous organisons ou accompagnons diverses **manifestations de sensibilisation et caritatives** : **La marche Rose** afin de sensibiliser au dépistage du cancer du sein, le **parcours du cœur** qui encourage à l'effort physique régulier et sensibilise à prendre soin de soi au cours d'une marche effectuée en commun, sans esprit de compétition. **La marche sur les pas de Jean-Marie** mis en place par Madame Bertiaux en faveur d'une enfant présentant une maladie orpheline.

Nous **réalisons des enquêtes** dans le cadre de signalements de logements insalubres par l'ARS (Agence Régionale de Santé). Selon le besoin, nous mettons les personnes concernées en relation avec les services sociaux afin qu'une aide puisse leurs être apportée ou un logement de substitution.

A l'écoute et réactifs face à des situations particulières, une **aide d'urgence** a été apportée aux familles sinistrées après l'incendie de qui a ravagé en 2024, trois logements.

Nos engagements – nos projets :

Afin que chaque Aubrysiens puisse répondre de la manière la plus pertinente et rapide possible dans les situations d'urgence, nous souhaitons installer un **second défibrillateur** au niveau de la salle des Mazingues. Ce lieu rassemble régulièrement beaucoup de public et des activités sportives qui motivent cette mise en place pour le bien de tous.

Des activités sportives pour tous les âges : en centre bourg la pose d'**agrès sportifs extérieurs** destinés à la pratique d'activités physiques en plein air est envisagée. Ces agrès seraient situés sur la place De Gaulle, à proximité du point de départ de nombreux clubs et groupes de marcheurs et du boulodrome.

Nous avons proposée aux cours d'études préalables de rénovation de centre-bourg, la création d'un **espace de jeux à destination des enfants** situé à proximité de l'école. Cet équipement a été repris dans le cahier des charges des études confiées à un bureau d'études en urbanisme par Valenciennes Métropole.

Dans l'objectif de vous informer, d'actualiser vos connaissances en matière de santé nous proposerons des **conférences, expositions sur les thèmes santé**, comme nous l'avons déjà fait, en partenariat en particulier avec le CLIC et la CAVM (Communauté d'Agglomération de Valenciennes Métropole).

Nous pérennisserons les dispositifs opérationnels, avec une mise à jour régulière qu'il s'agisse du fichier des personnes vulnérables, le PCS ou le DCRIM. Ces outils restent des bases sur lesquelles nous resterons agiles en cas d'évènements exceptionnels.

Toujours ouverts sur notre environnement nous relaierons les informations et évènements proposés par nos partenaires : ARS, CAVM, PNR Scarpe Escaut, Région, Département, mutuelles....

Parole à nos colistiers particulièrement engagés aujourd'hui et demain :

Jean-Marc Gosselin, cadre supérieur de santé à la retraite

« La santé et le bien vieillir sont essentiels. Ils furent le fil conducteur de ma carrière. Toujours aussi motivé, j'ai poursuivi et je souhaite poursuivre mes missions au bénéfice de tous les Aubrysiens grâce à mon expertise soignante. Cela passe, entre-autre, par la co-construction de projets concrets et réalistes avec la recherche de financements.

Je resterai attentif, pour que les personnes les plus fragiles et tous ceux qui en expriment le besoin, afin qu'ils puissent obtenir un suivi leur correspondant, notamment durant les périodes météorologiques sensibles ou tout événement qui pourrait les impacter.

Je poursuivrai la représentation de notre commune au sein des différentes commissions, conseils afin d'être un relai entre nos partenaires de santé, mutuelles et services aux personnes et tous les Aubrysiens. »